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報道分析稱，G7的產業政策目標明確，既要減少對中國製造業的依賴，又
要讓本國企業在新能源等領域提升競爭力。美國總統拜登政府去年通過

《芯片與科學法案》以及《基建開支法案》等，專注半導體和基建等產業，投
入數萬億美元的政府資金作為補貼，覆蓋高端芯片、電動車、電池、太陽能發
電和風電等眾多領域。
美國政府推出數十年來規模最大的產業政策，歐亞許多盟友也匆忙頒布類似
措施，例如歐盟就推出總值2,700億美元（約2.1萬億港元）的綠色產業補貼計
劃，加拿大也頒布旨在提振清潔能源產業的氣候法案，英國等國家則尋求與他
國合作，希望保證潔淨能源技術所需的關鍵金屬及礦產供應。歐盟委員會主席
馮德萊恩就形容，「G7正在共同參與一場潔淨能源競賽，我們的競爭應該以
創造額外產能，而非以犧牲對方為代價。」

美《通脹削減法案》遭盟友批評
不過報道認為，馮德萊恩的想法未必能夠兌現。例如美國推出的《通脹削減

法案》，就帶有大量貿易保護主義色彩強烈的措施，就指定產業為自家企業提
供豐厚補貼，卻讓歐亞盟國企業陷入競爭劣勢。歐盟就多次批評法案很可能刺
激多國之間的補貼競賽，韓國等亞洲盟國也批評，此舉讓高科技等領域的衝突
加劇。
美國極力拉攏盟友打壓中國，也不見取得明顯成效，單是試圖禁止對華供應

高端芯片及相關技術，美國的進度就一直遲緩。報道形容，「儘管G7許多成
員國都認為中國構成所謂『愈來愈大的經濟和安全威脅』，但關於如何應對該
問題，各方幾乎沒有達成共識。」

歐盟高官反對「對華脫鈎」
歐盟與中國長年保持密切經貿往來，其高級官員亦堅持與美國宣稱的對華脫

鈎保持距離。法國總統馬克龍就多次表明歐洲應減少對美國的依賴，努力實現
戰略自主。馮德萊恩亦積極推動對華關係「去風險化」的說法，有參加今屆
G7峰會的歐洲官員就提到，「我們很高興看到美國領導人傾向於我們的做
法，至少在口頭上表示認同。」

《紐時》：投放大量資源 冀實現製造業回流

欲「借鑒」
中國產業政策

香港文匯報訊 七國集團（G7）成員

國昨日發表聯合聲明，宣稱要「去風險

化」減少對中國依賴，並實現供應鏈多

樣化。《紐約時報》分析稱，以美國

為首的G7成員國及歐盟的做法，

實際近乎是「借鑒」中國的成功

產業政策，在半導體等特定領

域投入大量資金和資源，試圖

實現製造業回流。然而由此

引發的「補貼競賽」已在

成員國之間埋下分歧，

G7內部對華態度亦有

分別，相關政策的

實際成效不排除大

打折扣。

香港文匯報訊 七國
集團（G7）廣島峰會發
表聯合聲明等文件，炒
作涉華議題，妄談台海
局勢，對東海、南海、
涉港、涉疆、涉藏等問
題和中國核力量說三道
四，稱反對單方面改變
現狀，並以所謂「經濟

脅迫」影射中國。中國外交部回應稱，七國集團嘴上唱着
「邁向和平、穩定、繁榮世界」的高調，幹的卻是阻礙國際
和平、損害地區穩定、壓制他國發展的事情，這種做法毫無
國際信用可言。七國集團不顧中方嚴重關切，執意操弄涉華
議題、抹黑攻擊中國、粗暴干涉中國內政，中方對此表示強
烈不滿和堅決反對，已向峰會主辦方日本等有關方面提出嚴

正交涉。
台灣是中國的台灣。解決台灣問題是中國人自己的事，要

由中國人來決定。一個中國原則是維護台海和平穩定的定海
神針。七國集團口口聲聲稱維護台海和平，卻絕口不提反對
「台獨」，這實質是對「台獨」勢力的縱容支持，其結果只
會對台海和平穩定造成嚴重衝擊。任何人都不要低估中國人
民捍衛國家主權和領土完整的堅強決心、堅定意志和強大能
力。
香港、新疆、西藏事務純屬中國內政，中國堅決反對任何

外部勢力打着「人權」幌子對此橫加干涉。七國集團應當停
止在涉港、涉疆、涉藏問題上對中國指手畫腳，深刻反省自
身歷史和人權劣跡。
中國是國際海洋法治的堅定捍衛者和建設者。當前東海、

南海局勢總體保持穩定，相關國家應切實尊重地區國家維護
和平穩定的努力，停止利用涉海問題挑撥地區國家關係、製

造陣營對抗。對於所謂「經濟脅迫」，美國大搞單邊制裁、
「脫鈎斷鏈」，才是把經貿關係政治化、武器化的真正「脅
迫者」。中方奉勸七國集團不要做經濟脅迫的同謀和幫兇。
中方作為負責任大國，堅定維護以聯合國為核心的國際體

系、以國際法為基礎的國際秩序和以聯合國憲章宗旨和原則
為基礎的國際關係基本準則，決不接受少數國家炮製的「家
法幫規」。國際社會不接受七國集團主導的、以意識形態和
價值觀劃線的「西方規則」，更不接受服務於「美國第一」
和少數國家既得利益的「小圈子規則」。七國集團應當反躬
自省，改弦更張。
西方少數幾個發達國家肆意干涉別國內政、操縱全球事務
的時代已經一去不復返。中方敦促七國集團成員順應時代大
勢，把精力放到解決自身存在的各種問題上來，停止搞封閉
排他的「小圈子」，停止遏制打壓他國，停止製造和挑動陣
營對抗，回到對話合作的正確道路上來。

G7峰會炒作涉華議題
中方：已向日本等有關方面提出嚴正交涉

香港文匯報訊 中國駐加拿
大大使叢培武前日接受彭博社
渥太華分社社長凱恩專訪，就
七國集團（G7）峰會涉華議題
等表明中方嚴正立場。叢大使
指出，七國集團代表不了西方
世界，更代表不了整個國際社
會。他指美國在全球搞脅迫外
交，世界各國深受其害，發展
中國家首當其衝，連美盟友夥
伴也難以倖免。
叢大使強調，美國應立即停止
以國家安全為名行打壓遏制他國
之實，停止濫施單邊霸凌行徑，
停止脅迫盟友搞排他性小圈子。
「我們強烈敦促七國集團深刻反
躬自省，摒棄冷戰思維和意識形
態偏見。逆時代潮流搞陣營對
抗，注定沒有出路。」
叢大使批駁所謂「中國干涉

加內政」謬論，強調中國從不
干涉別國內政。所謂「中國干
涉加內政」完全是無稽之談，
是對中方的污衊抹黑和基於意
識形態的政治操弄。針對加方
無理挑釁，中方採取對等反制
措施，完全正當和必要。如加
方繼續無理挑釁，肆意妄為，
中方必將堅決有力回擊。

香港文匯報訊 烏克蘭總統澤連斯
基昨日抵達日本廣島，參加G7峰會，
在會場邊會晤英國首相蘇納克、意大
利總理梅洛尼和印度總理莫迪等領導
人。美國總統拜登據報「轉軚」，準
備同意盟國向烏克蘭提供較先進的
F-16戰機，並允許烏國飛行員在這款
戰機上受訓，但美國不會直接向烏提
供該款戰機。

拜登擬允援烏F-16戰機
歐盟官員透露，澤連斯基會在峰會期

間參加兩場會議，首個會議將與G7成
員國領導人討論俄烏衝突，其後會連同
其他獲邀與會國家討論「和平與穩
定」。澤連斯基在社媒稱，今次峰會是
「烏克蘭與夥伴及朋友的重要會議」，
強調為了勝利需要安全及加強合作。美

媒分析認為，澤連斯基今次赴日不單希
望尋求發達國家進一步援助，也會試圖
爭取較有影響力的發展中國家支持。莫
迪與澤連斯基會晤後強調，他表達了印
方明確支持通過對話與外交，尋找前進
道路。
至於F-16戰機援助計劃，消息指拜

登已向G7成員國告知自己的決定。分
析指拜登早前擔憂援助F-16戰機，或被
烏軍用於攻擊俄羅斯本土，今次他的態
度轉變，意味烏方爭取援助努力取得突
破。除拜登外，蘇納克亦表示英方準備
好與荷蘭、比利時和丹麥合作，讓烏方
「獲得其所需的空中作戰能力」。
不過分析指出，美國及盟國還需時間

決定援烏戰機數量及具體提供方，以及
確定完整培訓計劃，預計任何交付戰機
安排，最快數月後才有望實行。

香港文匯報訊 G7峰會使用福島縣食
材引起爭議。反對日本排放福島核污水
的韓國，批評做法是要令各國政要、尤
其是與會的韓國總統尹錫悅陷於兩難。
若果尹錫悅不吃，就會在外交上失儀，

但如果吃下，就會受到韓國國內批評。
福島縣知事稱，出席峰會的各國政要

會享用福島縣食材烹調的食物，國際媒
體中心亦供應福島縣產的日本酒和小
食。

峰會提供福島食材 尹錫悅陷兩難
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香港文匯報訊 中國駐英國大使館發言人昨日就
七國集團（G7）峰會涉華問題回答記者提問，指
出近年來G7無視客觀事實，在涉台、涉港、涉
疆、涉藏等問題上粗暴干涉中國內政，在東海、南
海問題上挑撥地區國家關係、製造陣營對抗。G7
一些成員無視市場經濟和公平競爭原則，無理打壓
中國企業。中方對此強烈不滿和堅決反對。
中方敦促G7摒棄冷戰思維和意識形態偏見，停

止粗暴干涉別國內政，停止搞陣營對抗的「小圈
子」，停止人為製造國際社會的對立和分裂。作為
G7輪值主席國，日方應拿出負責任態度回應、解
決國際社會關切，為世界和平、穩定與發展做些實
實在在的好事。

中國駐英使館：
堅決反對無理打壓中國企業

澤連斯基場邊晤英印領袖
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◆在歐盟國家組裝的電動車無法享受美國政府補貼。 網上圖片

◆ 日本民眾連
日在廣島發起抗
議G7的示威。

法新社

香港文匯報訊 據東京廣播公司報道，G7峰會前日舉
行期間，拜登等G7國家領導人來到了廣島縣廿日市嚴島
神社，而在那裏，拜登險些摔倒。
東京廣播公司稱，最後一個到達嚴島神社的拜登在神
社入口處下台階時看起來險些摔倒。這一幕也被美媒關
注到，《紐約郵報》稱，根據視頻，拜登慢慢地向其他
人走去，他目不轉睛地盯着台階，但還是被絆了一下，
幸好在摔倒之前，他站穩了。報道還描述稱，拜登微笑
着，就彷彿無事發生，他伸出一隻手與在台階下面等待
他的日本首相岸田文雄握手。《紐約郵報》還提到，在
前日早些時候拜登夫婦與岸田夫婦見面時，拜登與岸田
夫人握手前擺出了一個類似拳擊手的奇怪手勢。此外，
報道稱，在4人合影時，拜登看起來很困惑，不知道自
己應該站在哪裏，在岸田夫婦告訴拜登如何站位時，拜
登夫人開玩笑地說，「我們會搞明白的。」
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◆ 拜登在
嚴島神社門
前 險 些 摔
倒。
網上圖片
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